

Principales rencontres diplomatiques

- 6 novembre 1955 Entrevue entre Mohamed V, sultan du Maroc et Antoine Pinay, ministre des Affaires étrangères, relative aux accords d'indépendance du Maroc.
- 11 avril 1957 Déjeuner de la reine Élisabeth II d'Angleterre et du prince Philippe d'Edimbourg.
- 2 juin 1961 Déjeuner de Jacqueline Kennedy.
- Août-novembre 1964 Conférence des factions nationaliste, neutraliste et communiste du Laos.
- 16 mars 1973 Conférence des délégations vietnamiennes.
- 22 juillet 1983 Entretien de C. Cheysson, ministre des Relations extérieures, avec M. Nguyen Co Thach, ministre des Affaires étrangères du Vietnam.
- 27 octobre 1983 Réunion des ministres des Affaires étrangères participant à la Force multinationale à Beyrouth.
- 1984-1985 Séminaires des ambassadeurs arabes.
- 17 novembre 1989 Table ronde sur le Cambodge.
- 16 septembre 1994 Séminaire franco-espagnol.
- 1997-2004 Rencontres du ministre des Affaires étrangères avec ses homologues, le secrétaire général des Nations Unies, le haut représentant pour la politique étrangère et de sécurité commune (PESC)...
- 14-15 juillet 2007 Rencontre interlibanaise.

4, rue Pescatore • 78 170 La Celle-Saint-Cloud

Accès : Pont de Saint-Cloud, autoroute A13, 1^{re} sortie : Versailles –

La Celle-Saint-Cloud – Vaucresson

Direction : La Celle-Saint-Cloud le bourg, rue de Vindé, arrivée face à la grille d'entrée.

Entrée : par la grille située à l'angle des avenues Mesureur et Charles de Gaulle.

Le château de
La Celle-Saint-Cloud
4, rue Pescator
78 170 | La Celle-Saint-Cloud
www.diplomatie.gouv.fr



LES JOURNÉES DU PATRIMOINE

Le château de La Celle- Saint-Cloud

Les propriétaires du domaine de La Celle-Saint-Cloud...

697 à 1616	Domaine royal donné à L'abbé Vandremar	fit donation en 697 du domaine au monastère de Sainte-Croix et Saint-Vincent (devenu ultérieurement l'abbaye de Saint-Germain-des-Prés).
1616 à 1625	Joachim Sandras Claude Sandras	écuyer, sieur de Cordan. fils du précédent, construisit le corps central du château.
1625 à 1648	Jean Sibour	conseiller du Roy.
1648 à 1659	Christophe de Bourdeaux	
1659 à 1670	Jean Sibour	par héritage de sa femme.
1670 à 1686	Estienne Pavillon	conseiller du Roy.
1686 à 1706	Gabriel Bachelier	premier valet de garde-robe ordinaire du Roy (prête-nom), avec réserve d'usufruit en faveur de François, duc de la Rochefoucauld, prince de Marcillac, fils de l'auteur des « Maximes ».
1706 à 1748	François, Gabriel Bachelier	fils du précédent qui achète le domaine.
1748 à 1750	Marquise de Pompadour	qui donna le nom de « petit château de La Celle-Saint-Cloud ». Jardins dessinés par Le Nôtre.
1750 à 1772	Jacques, Jérémie Roussel	fermier général, construisit le pavillon et l'aile nord du château.
1772 à 1776	Duc de La Roche-Guyon	prince de Garancy, pair de France, précepteur de Louis XVI.
1776 à 1804	Louis, Pierre Parat	écuyer et conseiller du Roy, fit transformer les parterres de Chalandray à la française en jardin anglais par Morel de Lyon.
1804 à 1842	Vicomte Charles, Gilbert Morel de Vinde	pair de France.
1842 à 1844	Morel de Vinde	héritiers qui dispersèrent le domaine.
1844 à 1855	Jean-Pierre Pescatore	luxembourgeois, industriel du tabac, construisit le manège, l'orangerie et une serre d'orchidées.
1855 à 1907	Élisabeth Dutreux	née Pescatore, nièce du précédent.
1907 à 1926	Antoine Dutreux, dit Tony	fils de la précédente, ingénieur centralien, établit le système de captation des eaux.
1926 à 1951	Auguste Dutreux	fils du précédent, restaure le château, époux de Suzanne Noroy.
1951	État français, ministère des Affaires étrangères	par donation Dutreux-Noroy du 7 février 1951 à Robert Schuman, ministre, d'origine luxembourgeoise.

Le petit château

À l'origine, se trouve une vieille ferme, les moines y ajoutent un bâtiment de plusieurs étages. La construction est vendue en 1616.

Un corps de logis est construit pour former le milieu du château actuel.

La maison passe de mains en mains jusqu'à ce que, sous Louis XIV, le duc de La Rochefoucauld la fasse achever.

La marquise de Pompadour l'acquiert en 1748, l'appelle « le petit château », ajoute de nouveaux embellissements, et y accueille Louis XV.

Dès 1750, Jacques-Jérémie Roussel, fermier général, remplace madame de Pompadour; il construit le pavillon et l'aile nord, ainsi le château acquiert sa forme actuelle.

En 1804, le vicomte Morel de Vindé, pair de France, en devient le propriétaire; il y entretient l'un des plus beaux troupeaux de moutons mérinos de France et y reçoit Louis XVIII.

En 1844, Jean-Pierre Pescatore l'acquiert, puis le château est légué à sa nièce Élisabeth Pescatore-Dutreux. Napoléon III y est reçu.

Par voie de succession, le château restera près d'un siècle en possession de la famille Dutreux.

En 1940, La grande duchesse Charlotte de Luxembourg y trouve refuge pendant une semaine; puis les Allemands occupent les lieux.

Auguste Dutreux désire qu'après sa mort, le château et son parc soient conservés dans leur intégralité; il les lègue, le 7 février 1951, au ministre des Affaires étrangères avec des conditions d'utilisation très strictes.



Le parc du château

Jean-Pierre Pescatore, propriétaire du château de 1844 à 1855, embellit le parc avec le concours des frères Bulher, architectes-paysagistes de renom. Il constitua, entre autres l'« allée des arbres étrangers ».

Élisabeth Pescatore, sa nièce, hérita du château et, aidée de son mari Auguste Dutreux, entreprit d'importants aménagements dans le parc: de superbes arbres d'ornement en font encore aujourd'hui la beauté majestueuse et centenaire.

Le parc du château de La Celle-Saint-Cloud a été classé parmi les sites du département des Yvelines par un arrêté en date du 22 mars 1985.

(Classé à l'inventaire des sites pittoresques)